
Штаб протестных действий во 
главе с заместителем Председателя 
ЦК КПРФ, Председателем Комитета 
Госдумы по аграрным вопросам, 
академиком РАН В. И.  Кашиным 
продолжает формирование гума‑
нитарных конвоев на Донбасс. 

В  конце марта на освобождённые 
территории ДНР и ЛНР от нацистских окку-
пантов отправится очередной гуманитар-
ный конвой с продовольствием, необходи-
мыми вещами и медикаментами.

Отправка грузов с гуманитарной помо-
щью в  регионы, куда прибывают вынуж-
денные переселенцы с Донбасса, в первую 

очередь, в Ростовскую область, не прекра-
щалась ни на один день. Коммунистиче-
ская партия РФ отправила на Донбасс уже 
93 гуманитарных конвоя – это свыше 13000 
тонн медикаментов, строительных матери-
алов и продуктов питания.

Сегодня народ Донбасса претерпева-
ет настоящую гуманитарную катастрофу 
в  связи с  эскалацией украинской агрессии. 
Поэтому помощь, которую регулярно оказы-
вает Коммунистическая партия РФ, жизненно 
необходима людям, проживающим букваль-
но в экстремальных условиях. В особенности 
сейчас, когда многие лишены крова и самых 
базовых вещей: начиная от тёплой одежды 
и заканчивая медикаментами.

Людям необходима любая помощь  –   
и  коммунисты продолжают свою работу 
на благо мирных граждан, сделав упор 
на активизацию гуманитарной миссии.
Особенно тяжелая ситуация развернулась 
непосредственно на Донбассе – в тех насе-
ленных пунктах, которые были освобожде-
ны от украинских нацистов.
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Заявление лидера КПРФ 
Г.А. Зюганова

Партийный семинар К 100-летию ПионерииГ.А. Зюганов:
 Необходимо сплотиться

Коммунистам и профсоюзам 
предстоит огромная работа 
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С момента разрушения СССР Украину 
настойчиво превращали в  плацдарм НАТО 
против России. В результате, страна нашпи-
гована натовским оружием. Одновременно 
уничтожена некогда передовая промыш-
ленность. Политика олигархических групп 
постоянно снижала уровень жизни людей. 
Школьные и  вузовские учебники писались 
бандеровскими идеологами. Факты и явле-
ния нашей общей истории грубо искажа-
лись в  духе антисоветизма и  русофобии. 
В  результате сложившейся ситуации насе-
ление Украины сократилось на 12 миллио-
нов человек. Но и этого оказалось мало.

Еще в 2005 году были подписаны согла-
шения между Украиной и  США о  сотруд-
ничестве в  исследованиях чумы, холеры, 
сибирской язвы и  других смертельных 
болезней. На эти цели было выделено 
200 миллионов долларов. В  числе прочего 
изучались и формы распространения коро-
навируса через летучих мышей и птиц.

В молодости мне довелось проходить 
службу в  Группе советских войск в  Герма-
нии в разведке по борьбе с атомным, хими-
ческим и  бактериологическом оружием. 
О  бесчеловечном характере этих видов 
уничтожения людей я знаю не понаслышке. 
Даже такое чудовище, как Адольф Гитлер, не 
решилось применить химическое оружие 
в ходе Второй мировой войны.

Теперь выясняются детали того, как 
США нарушают Конвенцию о  запрещении 
разработки, производства и  накопления 
запасов бактериологического (биологи-
ческого) и  токсинного оружия, принятую 
в 1972 году. Грубейшее нарушение Вашинг-
тоном международных обязательств созда-
ёт угрозу всему человечеству.

Мир продолжает искать причины 
возникновения пандемии COVID-19. Ещё 
в  декабре 2019  года Пекин проинфор-
мировал Всемирную организацию здра-
воохранения (ВОЗ) о  появлении в  Ухане 
респираторного заболевания неизвестного 
происхождения. Хотя возможность пере-
дачи нового вируса от человека к человеку 
ещё не была доказана, Пекин ввёл строгие 
карантинные меры и  ничего не скрывал. 
Власти Китая сразу же пригласили группу 

экспертов ВОЗ для изучения ситуации. По 
итогам своей работы, в  январе-феврале 
2020 года она вынесла вердикт: лаборатор-
ное происхождение вируса в Китае малове-
роятно. США же голословно возлагали вину 
именно на КНР.

Испытывая огромное давление Вашинг-
тона, ВОЗ потребовала повторной инспек-
ции в  Китае. Пекин справедливо счёл, 
что это противоречит здравому смыслу 
и  объективным данным. О  пристрастно-
сти ВОЗ говорит и тот факт, что она упорно 
игнорирует официальные запросы Пекина 
о  проверке американских биолаборато-
рий в  Форт-Детрике и  университете штата 
Северная Каролина.

Именно в  Форт-Детрике располагается 
Научно-исследовательский институт Сухо-
путных войск США имени Уолтера Рида. 
Он занимается биомедицинскими иссле-
дованиями. В тесном контакте с этой лабо-
раторией действовала группа учёных под 
руководством Ральфа Барика из Универси-
тета штата Северная Каролина. Результаты 
их исследований были опубликованы. Ещё 
в  2003  году стало ясно, что США получили 
продвинутые технологии для синтезирова-
ния и модификации коронавирусов.

В августе 2019 года ведущие американ-
ские СМИ сообщили о закрытии лаборато-
рии в Форт-Детрике в связи с проблемами 
«в избавлении от опасных материалов». Это 
случилось после волны заражений забо-
леванием, симптоматика которого сильно 
напоминала COVID-19. Чиновники списали 
всё на побочные действия от электронных 
сигарет. Тем временем, признаки подобной 
инфекции были выявлены у членов делега-
ции США, посетившей Всемирные военные 
игры в  Ухане в  октябре 2019  года. Так что 
вероятность происхождения коронавируса 

из американских лабораторий крайне высо-
ка. А  попытки Вашингтона обвинять Китай 
означают стремление избежать ответствен-
ности за собственные преступления.

Разработка биологического оружия на 
Украине также осуществлялась в условиях 
строжайшей секретности. Население стра-
ны не понимало причин вспышек целого 
ряда опасных болезней, поскольку ещё 
во времена СССР были ликвидированы 
корь и  дифтерия, туберкулёз и  полиоми-
елит. Сегодня стало ясно, что следы этих 
проблем ведут к  американским военным 
биологам.

Речь идет о  десятках лабораторий, 
разбросанных по всей стране, в  том числе 
вблизи границ России. Налицо разработ-
ка генетического оружия, направленного 
против славянских народов  –  русского, 
белорусского и  украинского. В  памяти 
воскрешается мрачная история японско-
го Отряда 731 периода Второй мировой 
войны. Готовясь к  войне с  СССР, данное 
подразделение производило жуткие экспе-
рименты над людьми. После поражения 
Японии личный состав отряда и документа-
ция оказались в США. В дальнейшем отдель-
ные виды опасного оружия американцы 
применяли в  Корее и  во Вьетнаме. И  вот 
теперь Украина превращена в  гигантскую 
лабораторию по разработке запрещенного 
биологического оружия.

Весь мир должен, наконец, понять, что 
в  ходе операции на Украине Россия защи-
щает человечество от фашизма. Народы 
планеты должны объединиться, чтобы дать 
отпор коричневой чуме, бациллы которой 
возрождаются и  расползаются по Европе 
при поддержке властей США. Остановить 
эту страшную угрозу призваны совместные 
усилия всех людей доброй воли.

Попытки создания биологического оружия на Украине – 
зАяВлеНИе ПРеДсеДАтеля ЦК КПРФ Г.А. зюГАНОВА
прямая угроза человечеству

В ходе операции Вооруженных сил России по освобождению Украины 
от нацизма были подтверждены данные о нахождении на ее территории 
порядка тридцати биологических лабораторий министерства обороны 
сША. судя по документам, организованные там исследования могли слу‑
жить делу разработки биологического оружия.

сбОР ГУмАНИтАРНОй ПОмОщИ 
ПРОИзВОДИтся В ОФИсе 

НОВГОРОДсКОГО ОбКОмА КПРФ 
по адресу: 

г.  Великий Новгород, Воскресенский бул., 
д. 10, корпус 1; тел: 8 (8162) 79-70-91.

Информацию по районам Новго-
родской области и  адреса местных 
отделений КПРФ можно получить 
по тел: 8 (8162) 79‑70‑99 или E-mail: 
novgorod‑okkprf@mail.ru

Штаб протестных действий отправит очередной 
гуманитарный конвой на освобождённые 
территории донбасса
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Партийная жизнь

Ушёл из жизни ветеран 
великой отечественной 

войны, член КПрФ
иван григорьевич Караваев

Ушёл из жизни легендарный че‑
ловек нашей области.

Иван Григорьевич родился в  дерев-
не Грамотеево, Полыгарского сельсове-
та Кунгурского района Пермской обла-
сти – Урал. После окончания семи классов, 
поступил в Пермское областное педучили-
ще, которое успешно закончил в 1949 году 
со званием  –  учитель начальных классов. 
Сдав школьные дела (И. Г.  Караваев был 
заведующим начальной школы), по 
третьему заявлению ушел добровольцем 
на войну и  был направлен в  Пермское 
пулеметно-минометное училище.

После окончания курса, весь выпуск был 
зачислен в  состав 184-го отдельного пуле-
метного батальона 193-й стрелковой диви-
зии, направились на защиту Сталинграда.

За бои в  Сталинграде был награж-
ден медалями «За оборону Сталингра-
да» и  «За боевые заслуги». 24 февраля 
1943 года присвоено очередное воинское 
звание – лейтенант.

В 1944  году после госпиталя был 
направлен в  19-ю запасную стрелко-
вую бригаду  –  командиром пулеметного 
взвода учебно-пулеметного батальона. 
После войны занялся восстановлением 
разрушенного войной народного хозяй-
ства, трудился на своем участке трудового 
фронта и заочно учился в институте.

С 1995 года проживал в г. Валдае.
И. Г.  Караваев всегда состоял в  рядах 

Коммунистической партии, член КПРФ, 
член Совета ветеранов войны и  труда, 
Вооруженных Сил и правоохранительных 
органов г. Валдая и  района, занимался 
патриотическим воспитанием молодежи.  
И. Г. Караваев награжден орденами «Крас-
ной звезды», «Отечественной войны 
I степени», медалями: «За боевые заслуги», 
«За оборону Сталинграда», «За победу над 
Германией» и другими.

Новгородское областное отделение 
КПРФ выражает соболезнования родным 
и близким Караваева И. Г.

демянские коммунисты провели 
заседание Бюро

Открыла заседание Бюро первый 
секретарь Демянского райкома КПРФ 
Воронецкая Марина Васильевна.

Ефимова  О. А. ознакомила коммуни-
стов с  официальной позицией партии по 
ситуации в  ДНР и  ЛНР, затем обсудили 
заявление Председателя ЦК КПРФ Зюгано-
ва Г. А.

На заседании Бюро коммунисты 
распределили обязанности по направ-
лениям работы и  утвердили план рабо-
ты на предстоящий период, подготовку 
празднования и  организацию меропри-
ятий к  100-летию Пионерии. Обсудили 
предстоящую выборную губернаторскую 
кампанию.

По текущим вопросам партийной 
организации выступил второй секре-
тарь Демянского райкома КПРФ Шабалин 

Николай Степанович. С  инициативами 
по работе в  предпринимательской среде 
выступил член Бюро Казарян Р. С.

Второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Макаревич Н. А. в этот день 
провел встречи с  жителями села Ямник. 
Жители многоквартирных домов жалу-
ются на холодные радиаторы: ухудшение 
ситуации случилось после прекращения 
работы одной из двух угольных котель-
ных. Взамен запустили газовую котельную 
от «ТК Новгородская». Теперь, по мнению 
жильцов, платят они не меньше, а  вот 
качество услуг стало хуже. Поэтому прихо-
дится пользоваться и печным отоплением, 
и электрическими приборами.

Подробную информацию вы може-
те получить на Telegram канале: КПРФ. 
Новгородская область

в сольцах прошёл 
круглый стол, 
посвящённый 

памяти и. в. сталина
5 марта в  день смерти Иосифа 

Виссарионовича сталина в  солец‑
ком райкоме КПРФ прошёл кру‑
глый стол, посвящённый памяти 
государственного деятеля, под ру‑
ководством которого сссР одер‑
жал победу в  Великой Отечествен‑
ной войне. 

Под руководством Сталина наше Оте-
чество стало одной из ведущих мировых 
держав. С именем Сталина связаны такие 
процессы, как индустриализация, кол-
лективизация, культурная революция. 
Он – один из самых выдающихся государ-
ственных деятелей не только в  истории 
нашего Отечества, но и мира.

10 марта в Демянском районом отделении КПРФ состоялось расширен‑
ное бюро, в котором приняли участие первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ ефимова Ольга Анатольевна и секретарь по партийно‑ор‑
ганизационной работе обкома партии Гаврилюк любовь Владимировна.

с поздравлениями 
владимиру 

александровичу 
Кондратьеву

14 марта ефимова Ольга и  мака‑
ревич Никита приехали к  Кондра‑
тьеву Владимиру Александровичу. 
От Новгородского обкома КПРФ по‑
здравили с  днем рождения и  вру‑
чили памятную медаль ЦК КПРФ  «В 
ознаменование столетия образова‑
ния сссР».

С 1973  года Кондратьев  В. А. работал 
в должности первого секретаря Валдай-
ского райкома КПСС, с  1976  года  –  за-
ведующий отделом строительства Нов-
городского обкома КПСС, с 1977 года по 
1985 год – первый секретарь Новгород-
ского горкома КПСС, с 1986 года – заме-
ститель председателя Новгородского 
облисполкома.

С такими легендарными людьми 
всегда приятно побеседовать, поделить-
ся мнением о  происходящем сегодня 
в  стране и  области и  вспомнить време-
на советского партийного руководства. 
Владимир Александрович и  его супру-
га Валентина Алексеевна делились 
с  нынешними руководителями Новго-
родского обкома КПРФ воспоминани-
ями, просмотрели архив фотографий 
советского периода, когда трудовые 
достижения народа и  огромная роль 
промышленных предприятий Новгорода 
работали на благо новгородцев, а городу 
присваивали ордена.

состоялась Конференция Хвойнинского 
районного отделения КПрФ

По сложившейся традиции, перед 
началом работы Конференции, юбиляры 
парторганизации принимали поздравле-
ния и  цветы. Много теплых слов Никита 
Андреевич сказал в  адрес Тимофеевой 
Татьяны Петровны и  Лебедевой Алек-
сандры Ивановны, отметив их боевой 
характер и  большую работоспособность. 
Также были вручены Почетные грамоты 
Новгородского обкома КПРФ за актив-
ную работу во время выборной кампании 
2021  года Громову Алексею Николаеви-
чу, секретарю Хвойнинского отделения 
ЛКСМ и Лебедевой Александре Ивановне.

После отчётного выступления перво-
го секретаря райкома партии в  прени-
ях коммунисты обменялись мнениями 
о проделанной работе, о том, что необхо-
димо сделать в будущем.

Коммунисты высоко оценили деятель-
ность Комитета за отчетный период, 
отметив яркую протестную деятельность, 
нестандартный и  творческий подход 
к работе.

Вновь избранный Комитет фактиче-
ски остался в  том же составе. Оськина 
Галина Алексеевна избрана председа-
телем Контрольно-ревизионной Комис-
сии Хвойнинского отделения. Она имеет 
большой опыт партийной работы: буду-
чи членом КПСС, возглавляла общество 
«Знание», человек с  огромным интеллек-
туальным потенциалом и  мировоззрени-
ем.

Конференция прошла конструктивно, 
в  деловой и  дружелюбной обстановке. 
Кошелева М.В выслушала наказы и реко-
мендации коммунистов, заверила, что 
и  в  дальнейшем будет прилагать макси-
мум усилий в борьбе за общее дело.

После Конференции состоялся 
первый организационный Пленум Коми-
тета, на котором единогласно была избра-
на первым секретарем Кошелева Марина 
Васильевна. Тайным голосование избран 
новый, а  фактически переизбран состав 
Бюро Комитета.

12 марта прошла IX (отчётно‑выборная) Конференция Хвойнинского 
районного отделения КПРФ, на которой подвели итоги деятельности пар‑
тийной организации отчётного периода. Открыл Конференцию второй 
секретарь Новгородского обкома КПРФ макаревич Никита Андреевич. с 
отчётом о работе Хвойнинского районного отделения выступила первый 
секретарь Хвойнинского Комитета Кошелева марина Васильевна.

«за братство народов!» 
гуманитарная помощь от КПрФ 

для жителей днр и Лнр

Коммунист Новгородского райо-
на Дикун Надежда Сергеевна переда-
ла гуманитарную помощь для жителей 
Донецкой и Луганской народных Респу-
блик, пострадавших от событий, проис-
ходящих на Украине. Несколько мешков 
с одеждой и посудой отправят семьям, 
лишившимся самого необходимого из-за 
бездумных действий киевской нацист-
ской хунты. В поддержку пострадав-
ших Надежда Дикун проводила пикеты 
под лозунгом «За братство народов», и 
неравнодушные жители Новгородского 
района откликнулись на призыв.
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деПУтатсКая ХрониКа

Предыдущий год показал, что неумение власти 
решать насущные проблемы никуда не делось. 
ФРАКЦИя КПРФ ВНОВь ПОстАВИлА «НеУД» РАбОте АДмИНИстРАЦИИ ВелИКОГО НОВГОРОДА

В пятницу на заседании Думы Ве‑
ликого Новгорода фракция КПРФ 
вновь дала оценку «неуд» деятель‑
ности администрации города. 

Мнение фракции озвучил депутат Думы 
Великого Новгорода Никита Макаревич. 
Депутат по пунктам перечислил целый 
список нерешённых городских проблем, 
с  которыми мэр Бусурин и  его команда 
в очередной раз не справились. Муници-
пальный долг, задолженность по судеб-
ным решениям, аварийное жильё и жильё 
для детей-сирот  –  проблемы, которые не 
решаются годами, и  нет даже надежды 
на их решение в  ближайшем будущем. 
Демографический провал, который власть 
удобно списывает на пандемию, загиба-
ющаяся «оптимизированная» медицина, 
отсутствие рабочих мест для молодёжи 
и перспективных групп населения всё это 
ведёт к деградации и вымиранию.

Как отметил Никита Макаревич,  долго-
строй и некачественное исполнение стро-
ительных работ стали привычным делом 
для новгородской власти. Взять хотя бы 
непрекращающийся ремонт Колмовского 
моста или из года в  год отодвигающиеся 
сроки установки памятника герою-земля-
ку Якову Павлову.

Нет денег на ремонт школ и  детских 
садов, но в то же время с лёгкостью закры-
ваются предприятия, приносящие доход 
в бюджет города. Это – как убивать курицу, 
несущую золотые яйца.

Последней каплей стала безобраз-
ная уборка снега на городских улицах 
и  во дворах этой зимой. Мэрия, не сумев 
навести порядок, перевела стрелки на 
управляющие компании. Чтобы разрулить 
транспортный коллапс, пришлось даже 
вмешаться Губернатору. А  мировой суд 
«выписал» штраф мэру и  его заместителю 
за такую их «заботу» о новгородцах. То есть 
к существующим нерешённым проблемам 

добавились новые. Поэтому ожидать от 
коммунистов какой-то другой оценки 
деятельности администрации города не 
пришлось.

В прошлом году за такую же, данную 
коммунистами мэру и его команде оценку 
«неуд», Никиту Макаревича приглашали 
для беседы в Следственный комитет.

Чтобы не допустить повторно общей 
неудовлетворительной оценки, власть, 
видимо, «поработала» с фракциями. Поэто-
му в  своих выступлениях многие депута-
ты в  основном хвалили работу админи-
страции. А если и ругали, то любя, как это 
сделал представитель «Справедливой 
России», который бархатным голосом 
пожурил сам себя и  других депутатов за 
то, что они вовремя не подсказали мэру 
о  необходимости приобрести автовышку 
для сбивания с крыш сосулек.

В результате, большинством голосов 
прислужников власть получила оценку 
«удовлетворительно».

Но коммунисты убеждены, что конкурс-
ная основа выборов мэра  –  ошибочный 
путь. Она даёт просто менеджеров, выпол-
няющих поручения сверху, а не того хозяй-
ственника, который во всём разберётся, 
и, засучив рукава, наведёт порядок в Вели-
ком Новгороде.

Слушателями курсов стали активисты 
МПРА и  представители трудовых коллек-
тивов предприятий СЗФО. Новгородское 
областное отделение КПРФ представлял 
второй секретарь обкома партии Макаре-
вич Никита Андреевич.

КПРФ сегодня – единственная в стране 
партия, которая систематически работает 
с  по-настоящему боевыми и  эффективны-
ми профсоюзами.

ПОзИЦИя КПРФ тАКОВА:
– России нужны максимально сильные 

профсоюзы;
– профсоюзы должны быть практиче-

ски на каждом предприятии;
– профсоюзы должны стать важной 

частью политической системы страны, 
играть большую роль в  выработке госу-
дарственной политики.

Афонин  Ю. В. – первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ обратил внимание 
слушателей на то, что сейчас в  мире есть 
страны, где взаимодействие профсоюзов 
и коммунистов обеспечивает очень эффек-
тивную борьбу трудящихся за свои права.

Например, Коммунистическая партия 
Греции сегодня играет авангардную роль 
в выступлениях рабочих, бедных крестьян 
и  мелких предпринимателей Греции. 
В  1999  году коммунисты создали рабо-
чий Боевой Фронт (ПАМЕ) – объединение 
профсоюзов, основанное на классовых 
позициях. Сегодня оно входит в  тройку 
самых крупных профсоюзных объедине-
ний страны!

Другой пример  –  Индия. В  этой стра-
не – две крупных компартии: Коммунисти-
ческая партия Индии и Коммунистическая 
партия Индии (марксистская). Обе они 
тесно взаимодействуют с  профсоюзами. 
Коммунисты координируют деятельность 
по организации протестной активности. 
Например, в  2020  году в  Индии прошла 
забастовка, в  которой приняли участие 
около 250 миллионов человек – в полтора 
раза больше, чем все население России!

Сегодня коммунистам и  профсоюзам 
необходимо выводить рабочую борьбу 
в  России на новый уровень. Это стано-
вится все более насущной задачей. Наша 
страна подпадает под жесткий прессинг 
экономических санкций. Можно ожидать, 
что капиталисты будут пытаться перенести 
этот груз на плечи работников, сэкономить 

за их счет. Скорее всего, нас ожидает 
рост безработицы и  падение стоимости 
рабочей силы. Все чаще капиталисты 
будут стараться превратить работников 
в прекариат. Нынешний кризис и санкции 
грозят инфляцией, а  значит  –  уничтоже-
нием сбережений трудящихся. Падение 
платежеспособного спроса населения 
в свою очередь поставит под угрозу разо-
рения значительную часть мелкого бизне-
са, а  это миллионы занятых. Другими 
словами, перед простыми россиянами 
встает огромный вал проблем и  угроз, 
а перед нами – огромное поле работы по 
защите интересов трудящихся.

Есть много направлений работы, на 
которых сотрудничество коммунистов 
и  профсоюзов может быть очень эффек-
тивным:

– Юридическая служба ЦК КПРФ 
и партийные юристы в регионах ориенти-
рованы руководством партии на помощь 
профсоюзам в обучении их активистов.

– Также юристы КПРФ могут помогать 
в  создании профсоюзных организаций 
и юридическом сопровождении трудовых 
споров.

– Коммунисты видят важнейшей зада-
чей защиту профсоюзных активистов 
от произвола властей и  работодателей 
и  готовы подключать к  решению этой 
задачи и партийных юристов, и всю свою 
депутатскую вертикаль.

– КПРФ считает необходимым на регу-
лярной основе проводить обсуждение 
общественно значимых инициатив и  зако-
нопроектов с представителями профессио-
нальных объединений.

– И, конечно, коммунисты хотят 
усилить роль профсоюзов в  политиче-
ской системе страны. Наиболее реальный 
путь сделать это  –  расширять сотрудни-
чество профсоюзов с  КПРФ. Коммунисты 
готовы выдвигать кандидатами на выбо-
рах разного уровня профсоюзных активи-
стов, разделяющих идеи партии.

КПРФ приглашает профсоюзных акти-
вистов к  сотрудничеству на всех указан-
ных направлениях.

По завершении работы курсов, слуша-
телям вручили дипломы.

Коммунистам и профсоюзам предстоит 
огромная работа по защите интересов 
трудящихся в условиях кризиса и санкций

депутат-коммунист 
ефимов иван 

вручил Почетные 
грамоты думы 

великого новгорода

В преддверии чудесного праздни-
ка  –  Международного женского дня 
депутат Думы Великого Новгорода 
фракции КПРФ Ефимов Иван Сергее-
вич поздравил замечательных женщин 
Мороз Валентину Ивановну  –  пенси-
онерку и  Яковлеву Татьяну Владими-
ровну  –  воспитателя муниципального 
дошкольного образовательного учреж-
дения «Детский сад № 49 комбинирован-
ного вида» и  вручил Почетные грамоты 
Думы Великого Новгорода за многолет-
ний добросовестный труд.

В Петербурге в первых числах марта прошли курсы подготовки профсо‑
юзного актива партии, организованные ЦК КПРФ совместно с межрегио‑
нальным профсоюзом «Рабочая ассоциация» (мПРА). 

новЫе ЛиЦа Партии
Меня зовут Мойченко Валерия Нико-

лаевна. В  2018  году я вступила в  КПРФ. 
Мне 26 лет, и я работаю 
дежурной по станции. 
Считаю свою профес-
сию одной из важных 
на железнодорожном 
транспорте. У  нас, как 
у сапёров, – одно невер-
ное или неграмотное 
действие может повлечь 
за собой серьёзные 
последствия.

Но когда любишь дело, которым зани-
маешься, работать легко и интересно.

При всём этом, я также сохраняю актив-
ную жизненную позицию. С  2017  года я 
начала интересоваться политической 
жизнью страны и была назначена наблю-
дателем на один из участков в  своём 
посёлке. А  уже в  2018  году участвовала 
на выборах в  качестве члена УИК 1903 
с правом решающего голоса.

Для меня это отличная возможность 
увидеть изнутри весь избирательный 
процесс и  влиять на то, чтобы он был 
честным и  прозрачным, а  также, чтобы 
у людей росло доверие к выборам.

Работа в  избирательной комиссии 
дополняет профессиональную деятель-
ность и  стимулирует к  активному освое-
нию нового.

Я горжусь тем, что имею возможность 
принимать участие в  важных для нашей 
страны событиях!

Хвойнинский райком КПРФ
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ПозиЦия Партии

В сША подтвердили наличие био‑
логических исследовательских объ‑
ектов на Украине

Заместитель госсекретаря США по 
политическим делам Виктория Нуланд 
подтвердила, что на Украине имеют-
ся биологические исследовательские 
объекты.

Напомним, 6 марта официальный 
представитель Минобороны РФ гене-
рал-майор Игорь Конашенков заявил, 
что документы, полученные российской 
стороной, подтверждают, что на Украине 
в  непосредственной близости от России 
разрабатывались компоненты биологи-
ческого оружия.

Он сообщил, что вскрыты факты 
экстренной зачистки Киевом следов 
реализуемой на Украине военно-биоло-
гической программы, финансируемой 
Пентагоном.

В Следственном комитете России (СКР) 
сообщили, что глава ведомства Алек-
сандр Бастрыкин поручил проверить 
факты создания биологического оружия 
на территории Украины и  потребовал от 
следователей принять решение о возбуж-
дении уголовного дела и установить всех 
лиц, причастных к  совершению престу-
пления.

сейчас мы получаем новые под‑
тверждения этому факту. 

Поддержать своих нацистских подель-
ников на Украине ринулись, прежде всего, 
хорватские «добровольцы». Мы прекрас-
но помним, что в  войне Германии против 
СССР, в том числе на Украине, участвовали 
две дивизии хорватов, «прославивших-
ся» кровавыми преступлениями против 
мирного населения. При этом в  хорват-
ских концлагерях на Балканах в  1941–
1944 гг. было вырезано около миллиона 

братьев-сербов. И  вот сотни хорватов 
вновь на территории Украины на стороне 
бандеровцев. А  братья-сербы опять, как 
в 1941 году, на нашей стороне.

Намерены вновь прислать «добро-
вольцев» и  другие страны ЕС. На стороне 
Гитлера, кроме хорватов, воевали войска 
Австрии, Венгрии, Румынии, Италии, Слова-
кии, Финляндии. В составе легионов СС на 
территории СССР, в том числе и на Украи-
не, бесчинствовали фашисты из Голлан-
дии, Дании, Норвегии, Швеции, Франции 
и  Испании. И  вот сегодня потомки недо-
битых гитлеровцев опять рвутся воевать 
вместе с нацистами-бандеровцами.

Поступают тревожные сообщения 
о  вербовке и  транспортировке на Украину 
еще и боевиков террористических организа-
ций с Ближнего Востока. Это те, кто просла-
вился жуткими расправами над мирным 
населением в Сирии, Ливии, Ираке и других 
арабских странах.

КПРФ решительно осуждает попытку 
интернационализации военного конфлик-
та на Украине и  вовлечения в  боевые 
действия откровенных нацистов и  терро-
ристов из Европы и Ближнего Востока. Их 
ждет такая же участь, как их их предков из 
легионов СС в  годы Великой Отечествен-
ной войны.

В числе мер:
• кредитные каникулы, амнистия капи-

талов, расширение полномочий прави-
тельства для проведения дополнитель-
ной индексации пенсий, мораторий на 
плановые проверки малого и  среднего 
бизнеса в 2022 году.

• отмена НДС в  размере 20 % при 
покупке гражданами золотых слитков.

• продление льготного использова-
ния системы быстрых платежей, сроков 
по уплате налогов, компенсация малому 
и среднему бизнесу расходов на исполь-
зование СБП, для чего выделяется 500 млн 
рублей.

• поддержка ЦБ и фондового рынка, на 
что дается 1 трлн рублей.

• IT-компании освобождаются на 3 года 
от уплаты налога на прибыль, а их сотруд-
ники получают отсрочку от армии до 
достижения возраста 27 лет.

• правительство расширяет полно-
мочия для самостоятельного принятия 
решения о  дополнительной индексации 
пенсий и социальных пособий, о закупках 
лекарств и медизделий.

«Государство пытается оперативно 
реагировать на складывающуюся обста-
новку,  –  отмечает Денис Парфенов,  –  но 
предлагает меры ограниченного харак-
тера. Ну, что такое уменьшение прове-
рок для бизнеса или избавление от 
таких проверок айтишников на 3 года?» 
«А что за антикризисная мера  –  отме-
на НДС на золото?  –  удивляется Сергей 
Обухов. – Нам рассказывают, что старушка 
якобы придет в банк и вместо того, чтобы 
купить доллар для сбережения своей 
пенсии, приобретет 5 граммов золота, 
поэтому продажу драгметалла освобож-
дают от накладного НДС.

Я не знаю, у какой старушки в России 
сегодня есть возможность купить золо-
то для сохранения своих сбереже-
ний, да и  есть ли такие сбережения?» 
Экстренные меры нужны для поддержки 
населения, подчеркивают коммунисты. 
А для этого необходимо отменить пенси-
онную реформу, срочно снизить тарифы 
на ЖКХ, установить государственный 
контроль за ценами. Однако власть сегод-
ня занимается защитой денег, а не людей.

Первый замруководителя фракции 
КПРФ Николай Коломейцев напоминает: 

«60 % наших золотовалютных резервов, 
которые так называемым бюджетным 
правилом изымались из нашей экономи-
ки и  социальной сферы, сегодня оказа-
лись у  тех, кто объявляет нам санкции, 
равносильные, по словам президента, 
третьей мировой войне. Ну с какой стати 
мы своими деньгами поддерживаем тех, 
кто объявляет нам санкции, подрывает 
наше благосостояние, снабжает оружием 
украинских нацистов? У  каждой пробле-
мы, говорил великий классик, есть фами-
лия, имя и  отчество. Это финансовый 
блок правительства и  те, кто устанавли-
вал бюджетное правило, они должны 
в  данной ситуации нести ответствен-
ность и, с нашей точки зрения, не только 
моральную».

У КПРФ есть набор инструментов, 
который позволил бы в  сложной обста-
новке по-другому, эффективно, управлять 
экономикой. Нельзя ограничиваться тем, 
чтобы спасать крупный бизнес. Нужно 
уметь управлять экономикой, контро-
лировать происходящие в  ней процес-
сы. Для этого необходима, во-первых, 
национализация ключевых отраслей, 
во-вторых, – плановое управление.

чтобы смягчить удар санкций, КПРФ 
предлагает:

• провести национализацию базовых 
отраслей,

• приступить вплотную к индустриали-
зации,

• расширить реальный сектор, занять-
ся вплотную импортозамещением,

• усилить роль государства в управле-
нии антикризисными процессами,

• сохранить прежние и  создать новые 
рабочие места,

• увеличить заработную плату 
и пенсии, социальные стандарты,

• восстановить бесплатные образова-
ние и здравоохранение,

• устранить посреднические структу-
ры.

Коммунисты подчеркивают, что 
КПРФ располагает всеми необходимыми 
программами и разработками для подъе-
ма отечественной независимой экономи-
ки, которая будет работать на человека, 
а  не на кучку толстосумов, не на доллар 
и не на финансовых спекулянтов!

санкции против россии 
выходят на новый уровень 

и носят уже совсем 
не экономический характер

Последние новости все больше напо-
минают театр абсурда: российских пара-
лимпийцев отправили домой, Турге-
невский дуб исключили из конкурса 
«Европейское дерево года», российским 
кошкам запретили участвовать в междуна-
родных конкурсах… Западный мир после-
довательно – сфера за сферой – вычерки-
вает нас отовсюду, от спорта до культуры, 
пытаясь таким образом перечеркнуть 
русскую национальную идентичность.

– Да, мир руками Запада разрушен. 
А каким станет новый мир, и какой будет 
защита России, в том числе и от санкций, 
от покушения на суверенность и  неза-
висимость,  –  зависит от российских 
властей, – уверен заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Леонид Калашников – Какие 
бы санкции ни объявлялись, мы – страна, 
которая действительно имеет все, а  не 
только самый большой участок суши, 
чтобы самостоятельно жить и  спокой-
но развиваться. В  свое время это дока-
зало всему миру развитие Советского 
Союза, когда разрушенная войной стра-
на превратилась во второе государство 
в мире. Да, «золотой миллиард» обладает 
определенными возможностями в техно-
логиях, которые они, конечно, прикроют 
от нас. Это проблема. Но и  это мы прео-
долеем. Просто на все это нужно время. 
Как отмечает коммунист, несмотря на все 
трудности, сейчас настал уникальный 
момент для того, чтобы решительным 
образом изменить ситуацию:

– МВФ, Всемирный банк, ВТО застави-
ли Россию выравнивать цены на нефть 
и нефтепродукты, на газ, на электроэнер-
гию внутри страны и  за рубежом. Зачем 
они это делали? Чтобы у России не было 
конкурентного преимущества, которое 
мы имели в 1990-е. Низкая цена на ресур-
сы и  низкая заработная плата делали 
выгодным производство здесь, а государ-
ство получало прибыль в  виде налогов. 
Но нас заставили все выравнять, и теперь 
есть нищая Россия и  богатая Германия. 
Сейчас лучшее, что можно сделать на 
руку Западу, – продавать нефть за рубеж 
и дальше. Надо выходить из этих соглаше-
ний сейчас. Мы – самодостаточная страна. 
Еще раз: СССР в 1930–1940-е годы поднял 
себя и стал второй страной в мире. Так что 
единственное, чем нам грозят эти санк-
ции, так это тем, что мы начнем работать 
над собой.

Депутат Госдумы от КПРФ Нико‑
лай Коломейцев потребует прове‑
сти парламентское расследование 
в  связи с  вывозом российского зо‑
лота за границу.

Напомним, драгметалл два последних 
года вывозили из России рекордными 
объемами, причем больше всего золотых 
слитков было отправлено в Лондон. 

По словам Николая Коломейцева, за 
этот срок из России за рубеж было выве-
зено 600 тонн золота! По его мнению, ЦБ 
должен был закупать металл в  храни-
лища, а  не разрешать коммерческим 
банкам отправлять его в другие страны. 
Сейчас Центробанк возобновил закуп-
ки золота на фоне угрозы для своих 
резервов. 

Коммунист обвинил председате-
ля Центробанка Эльвиру Набиуллину 
и министра финансов Антона Силуанова 
в «предательстве» и «ударе в спину»:

– Спросим с  Набиуллиной, которая 
вместо того, чтобы закупать в  храни-
лища, взяла и  разрешила коммерче-
ским банкам вывезти. Мы будем требо-
вать парламентского расследования, 
почему Набиуллина и  управляющий 
в  МВФ от России Силуанов это допусти-
ли! – подчеркнул представитель КПРФ.

Вопрос об ускоренном вывозе золо-
та Коломейцев впервые поднимал еще 
в  декабре прошлого года. Тогда предсе-
датель Госдумы Вячеслав Володин пред-
ложил составить проект протокольного 
поручения о запросе в Центробанк.

Председатель ЦК КПрФ геннадий зюганов: 
КПрФ изначально оценивала военный конфликт 
на Украине как борьбу против неонацистов, 
захвативших власть в ходе гос. переворота 

Депутаты Госдумы фракции КПРФ заявили, что перечень мер, разра‑
ботанных правительством в  защиту экономики, бизнеса и  граждан РФ 
в условиях санкций, получился солидным, но малоэффективным, так как 
меры направлены, главным образом, на защиту денег, но не граждан. 

в феврале 2014 года
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Все мы живём в очень опасное и слож-
ное время. Такое время требует глубокого 
осмысления проблем, единства, сплочён-
ности общества и политической воли.

Нам хватило политической воли, 
чтобы единогласно принять предло-
жение о  признании Донецкой и  Луган-
ской народных Республик и  поддержать 
военно-политическую операцию. Мы 
все сделали для того, чтобы принять 
первые законы, позволяющие обеспечить 
стабильность в стране и социально защи-
тить наших соотечественников, прежде 
всего, детей, женщин, стариков, и  все 
виды производства.

Но, к сожалению, у меня складывается 
ощущение, что партия власти не совсем 
понимает, в какой ситуации мы все нахо-
димся, и  не способствует консолидации 
общества.

сегодня гибридная война приоб‑
рела новые формы тотальных санк‑
ций и военно‑политической операции. 
И необходимо всё сделать, чтобы брат‑
ская Украина и  её народ почувствова‑
ли, что мы пришли не завоёвывать их, 
а  освобождать от нацизма, бандеров‑
щины и фашизма – самого злого и анти‑
человеческого явления на планете. 
В  своё время Гитлер шёл не завоёвы-
вать нас – он шёл нас всех убивать. Было 
подготовлено три плана: план «Барба-
росса», план «Ост» и план «Голод». Когда я 
изучал гитлеровскую идеологию, начиная 
с работы «Майн Кампф», написанной ещё 
в  1925  году, меня потрясло, что он всех 
нас приговорил. Бандеровщина была 
поддержана Гитлером. И  это самый 
злобный, отвратительный каратель-
ный пёс эсэсовских войск. Но даже 
Галичину, где зародилась бандеров-
щина, Гитлер собирался зачистить от 
населения на 65 процентов. Жителей 
предполагалось или истребить, или 
сослать в Сибирь. Что касается Крыма, 
то он должен был стать для немцев 
хорошим пляжем, а  Украина  –  огоро-
дом.

Сегодня американцы и  англосаксы 
называют себя хозяевами на плане-
те. Они объявили войну нам, а  также 
Компартии Китая и Китаю в целом. Они 
взрастили новый нацизм и  спустили 
этого пса с цепи на Украине.

что касается перспектив, то у нас 
сейчас есть два варианта. Одни 
бегают и  говорят: давайте немедлен-
но подпишем соглашение. Но с  кем вы 
его подпишете? Я не знаю случая, чтобы 
нацисты-бандеровцы и  фашисты хотя бы 
один раз выполнили договорённости. 
Никогда и никому не удавалось их заста-
вить. Попытались в  Первую мировую 
войну урезонить фашизм, но ничего не 
получилось. Через 20 лет началась Вторая 
мировая, и  чтобы освободить планету 
от нацизма и  фашизма, человечество 
заплатило 71 миллион жизней. 27 милли-
онов из них  –  это жизни наших соотече-
ственников. Поэтому давайте принимать 
решения! Ведь осуществление полной 
денацификации и демилитаризации Укра-
ины  –  это вопрос не только ее спасения, 
но и  нашего исторического выживания. 
Так что мы обязаны всё сделать, чтобы 
военно-политическая операция была 
поддержана, а  население Украины это 
почувствовало.

С чего начинали фашисты? Они подо-
жгли Рейхстаг, списав это на коммунистов. 

Фашисты получили на выборах 44 процен-
та голосов, а  коммунисты и  социалисты 
вместе получили 30 процентов. Потом 
посадили коммунистов, потом социа-
листов, потом всех профсоюзных акти-
вистов, а  затем пошли выжигать целые 
народы. Неужели нельзя извлечь из этого 
урок? Так давайте принимать решения, 
которые позволят спасти страну и  нашу 
русскую цивилизацию!

Сначала к  власти в  России пришли 
предатели во главе с  пьяным Ельциным. 
Они провели границы, которых никогда 
не существовало. Теперь нас обложили со 
всех сторон, навезли на Украину всяких 
бактерий, химическое и ядерное оружие, 
и  всем угрожают. А  мы сидим и  делаем 
вид, что всё в порядке. Ничего не в поряд-
ке! Сегодня нам требуется максимальная 
помощь. Но для этого необходима совсем 
другая внутренняя политика.

Нельзя оздоравливать ситуацию на 
международной арене, не оздоровив 
ее внутри страны. И  у  нас с  вами есть 
в этом плане уникальный опыт. Ленин со 
Сталиным в  начале Гражданской войны 
контролировали только Москву, Питер 
и оружейный завод в Туле. Но в итоге всю 
Антанту погнали прочь из нашей страны. 
Почему? Потому что обратились к людям 
с  призывом: «Социалистическое Отече-
ство в  опасности!». И  86 тысяч царских 
офицеров пришли служить в  Красную 
Армию. Сегодня Россия опять в  опасно-
сти, поэтому нам надо складывать свои 
потенциалы.

Некоторые паникеры орут, что на 
нас весь мир навалился с санкциями. Но 
это сделали, прежде всего, англосаксы. 
Европа сейчас вся вздыбилась, немцам 
санкции не по нутру, Макрон сказал, 
что они не нужны. Венгры и  болгары 
также противятся санкциям. Нам надо 
сейчас тщательно работать на междуна-
родной арене, в том числе и по депутат-
ской линии. Кстати, почти вся Азия также 
против санкций, кроме Японии и,  отча-
сти, Южной Кореи. Так давайте выстраи-
вать действительно перспективные для 
нас международные отношения! У  нас 
для этого есть огромные возможности.

что касается социальной програм‑
мы. Сколько раз мы вам тут говорили: 
авиация, село и  строительство  –  это 
главные драйверы, главные локомотивы 
экономики. А  сейчас руками разводим. 
На 15 лучших авиационных заводах мы 
производили 30 типов самолётов, в кото-
рых не было ни одного иностранного 

болта. Наша авиация являлась лучшей 
в мире. Но теперь проблема заключается 
в том, как её восстановить. Хотя, если бы 
в  прошлый раз поддержали мои пред-
ложения и  профинансировали развитие 
авиапрома, мы бы уже плевали на всякие 
санкции. Это касается и  электроники, 
это касается и  стройки. Если вы сейчас 
стройку будете душить этими 20 процен-
тами ставки рефинансирования, у вас всё 
остановится, и  завтра вас люди сметут 
из-за такой политики.

Еще раз напоминаю: после дефол-
та Примаков, Маслюков, Геращенко и  я 
каждый день собирались вчетвером. 
Баррель нефти тогда стоил 12 долларов, 
а сегодня он стоит 120. Золотовалютных 
резервов тогда было меньше 8 милли-
ардов, а сейчас их 640 миллиардов, хоть 
половина и  застряла в  иностранных 
банках. И  сегодня у  нас гораздо больше 
возможностей для стабилизации обста-
новки, чем в 98-м.

Но давайте вспомним, какие меры 
мы приняли тогда. Мы не позволи-
ли поднять тарифы на коммуналку, на 
бензин и солярку, контролировали отток 
валюты, банки и  инфляцию. Каждому 
производству выделили средства под 
конкретную технологию и  под зарпла-
ту. И  заработали все предприятия, все 
стройки. Промышленность выросла 
на 24 процента за год. Это был великий 
прорыв! Мы тогда создали народные 
предприятия, которые не берут денег 
у  государства, но производят лучшую 
продукцию.

Еще раз приглашаю вас в  совхоз 
имени Ленина. Ведь это ваши наймиты 
сейчас бегают вокруг этого хозяйства! 
Вчера состоялись еще два суда. Неуже-
ли вы не в  состоянии унять своих псов, 
которые уничтожают одно из лучших 
предприятий? Предупреждаю, что мы не 
отдадим совхоз имени Ленина! Вы сами 
порождаете внутренние проблемы, кото-
рых сегодня быть не должно.

Что касается денацификации, то 
Германия вся была пропитана нацистами, 
там не было ни одной не нацистской орга-
низации. И  первое, что сделали после 
войны  –  их все запретили. Их подлые 

и  мерзкие учебники все выкинули, 
наняли новых учителей, в  основном 
из антифашистов. И за 5 лет превра-
тили страну из абсолютно враждеб-
ной в абсолютно лояльную. Я ни разу 
не столкнулся там с противодействи-
ем немецкого населения.

Что касается Финляндии, то вот 
вам ещё один уникальный пример. 
Она дважды за шесть лет воевала 
против СССР. Но после войны все 
нацистские организации были там 
запрещены. С Советским Союзом был 
подписан договор не только о взаи-
модействии, но и  о  взаимопомо-
щи. Кекконен дружил с  Косыгиным, 
они вместе ездили через Клухор-
ский перевал, совершали походы 
по Северному Кавказу. Мы сделали 
еще один широкий шаг навстречу 
Финляндии  –  открыли для нее все 

свои рынки. И такой подарок Финляндия 
высоко оценила. Сейчас натовцы пыта-
ются подмять ее под себя, но она сопро-
тивляется.

Вот вам два факта, показывающих, как 
мы одолели нацизм и справились с этой 
заразой. Причём, после двух тяжёлых 
и кровавых войн.

Мы сейчас должны протянуть брат-
скую руку каждому украинцу, всем, кто 
там живёт. Все должны понимать, от 
чего, от какой коросты мы их освобож-
даем. Но начинать надо со своего населе-
ния – с детских пособий, с заботы о детях.

Так давайте вместе поработаем на 
главную идею. Сегодня на президен-
та идёт дикое давление со всех сторон. 
И  нам надо поддерживать тех, кто 
защищает страну, а  не подливать масло 
в огонь.

Ещё раз повторяю, мы готовы 
к  конструктивной работе. Призываю 
к тому же и «Единую Россию».

аКтУаЛьно

Производство 
лекарств в россии 

столкнулось 
с нехваткой 

импортного сырья 
за последние десять дней в России 

значительно подорожало импорт‑
ное сырье для производства меди‑
каментов. Рост цен составил 30‑35%, 
что в конечном итоге отразилось и 
на стоимости самих препаратов.

По данным компании RNC Pharma, 
около 80-85% российских лекарств изго-
тавливаются из зарубежных субстанций. 
Около 80% завозится в РФ из Китая и 
Индии. Порядка 20% – из стран Евросоюза.

Как говорят участники рынка, хоть 
фармацевтическая и медицинская продук-
ция не попала под западные санкции, но 
по факту европейские контрагенты прак-
тически сразу прекратили поставки сырья 
российским компаниям.

«Поставки из Европы выглядят беспер-
спективно хотя бы потому, что неясно, 
каким образом производить оплату», – 
говорят в Ассоциации российских фарм-
производителей. При этом работа с постав-
щиками из азиатских стран осложнилась 
изменением условий сотрудничества и 
косвенным влиянием санкций. «Контраген-
ты, работавшие с нами последние 10-12 лет 
и предоставлявшие длительные отсроч-
ки, теперь страхуются и просят оплатить 
поставку заранее», – объясняют представи-
тели лекарственной индустрии.

денис ПарФенов: 
на нтв испугались КПрФ

14 марта, принимая участие 
в  программе «место встречи» на 
НтВ, в  рамках обсуждения боевых 
действий на территории Украины, 
я поставил вопрос, имеющий прин‑
ципиальное значение для жителей 
России и Украины: какой образ бу‑
дущего мы можем им предложить?

Убежден, что олигархическое обустрой-
ство государства, устройство богатства 
единиц и  нищеты миллионов, не является 
чем-то привлекательным ни для жителей 
России, ни для братского для нас народа 
Украины. И  приоритетным направлением 
для руководства страны сейчас должен 
стать перевод государства на социальные 
рельсы, переход к  реальному социализму, 
при котором возможна настоящая дружба 
и братство народов.

Часть экспертов и  ведущих в  студии 
такая постановка вопроса буквально выве-
ла из себя. В ответ на озвученную позицию 
я вначале услышал настойчивые попытки 
заставить меня прекратить выступление, 
а затем и того более – требование покинуть 
студию.

Инцидент примечателен тем, что, пожа-
луй, впервые представителя парламентской 
партии принуждают покинуть телевизи-
онный эфир в ответ на позицию. Коммуни-
стам в моем лице сегодня досталось право 
первопроходцев.

К большому сожалению, это знаменует 
дальнейшее закручивание гаек со стороны 
государственных СМИ и тотальную цензуру 
даже на вполне умеренное мнение.

В любом случае, я-то могу уйти, а  вот 
поднятый мною вопрос остался. И я искрен-
не убежден, что, кроме КПРФ, сегодня 
ни одна политическая сила попросту не 
способна предложить выход из капитали-
стического тупика.

Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в  Государствен‑
ной Думе Г. А. зюганов выступил на пленарном заседании палаты.
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Партийная жизнь

состоялась отчётно-выборная Конференция 
новгородского городского отделения КПрФ

Перед началом работы Конферен-
ции первый секретарь Новгородско-
го обкома КПРФ Ефимова  О. А. вручи-
ла памятные медали ЦК КПРФ «В 
ознаменование 100-летия образования 
СССР» активным членам партии – Лены-
шеву  А. Н., Макаревичу  Н. А. и  Яковле-
вой  Т. В.  Участники Конференции заслу-
шали и  обсудили отчётные доклады 
первого секретаря Новгородского город-
ского отделения КПРФ Яковлевой  Т. В. 

и  председателя Контрольно-ревизион-
ной комиссии Новгородского городского 
отделения КПРФ Петровой Н. И.

В прениях приняли участие члены 
Новгородского городского отделения 
КПРФ Шустров  А. М., Старостин  А. В., 
Батин  Г. Н., Соколова  А. В.  Первый секре-
тарь Новгородского горкома ЛКСМ РФ 
Андрей Михеев доложил делегатам 
о  работе комсомольской организации 
и о подготовке к празднованию 100-летия 

Пионерии. Второй секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Макаревич  Н. А. дал 
полный анализ работы во время выборных 
кампаний.

В ходе прений участники Конференции 
обсудили отчетные доклады, обменялись 
мнениями об услышанном, поделились 
опытом работы, дали оценку деятельности 
руководства городского отделения КПРФ.

Подвела итог в  работе Конференции 
и  дала подробный анализ деятельности 
городского отделения первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ефимова О. А. 

Ольга Анатольевна в  своём выступле-
нии, помимо успехов, отметила и  недо-
статки в  работе партийной организации 
и  определила основные направления 
дальнейшей работы отделения.

Конференция постановила утвердить 
отчёты, а работу Комитета признать удов-
летворительной. На Конференции тайным 
голосованием был избран новый состав 
Новгородского горкома КПРФ, кандида-
ты в  члены Комитета, новый состав КРК 
Новгородского городского отделения 
КПРФ и делегаты на областную Конферен-
цию.

По окончании Конференции состо-
ялся первый организационный Пленум 
Новгородского горкома КПРФ, на котором 
единогласно первым секретарём Новго-
родского горкома КПРФ был избран Ники-
та Макаревич и  тайным голосованием 
избран новый состав Бюро.

Задача семинара – познакомить актив 
Новгородского областного отделения 
партии с опытом работы аккаунтов лиде-
ра КПРФ Г. А. Зюганова в социальных сетях. 
Сегодня невозможно представить любую 

избирательную кампанию без данного 
направления деятельности. Существуют 
целые кибер-отряды специально обучен-
ных людей, которые координируются на 
средства капитала как в  России, так и  во 

маргарита образцова в новгородском областном 
отделении КПрФ провела партийный семинар 
по работе в социальных сетях

В Великом Новгороде и г. старая Русса в рамках партийной учёбы прош‑
ли очные семинары партийного актива Новгородского областного отде‑
ления КПРФ, ряд районных отделений подключались по интернет связи 
и могли также активно принимать участие в семинаре, который провела 
советник Председателя ЦК КПРФ  маргарита Образцова.

В конце февраля состоялась 51‑я отчётно‑выборная Конференция Нов‑
городского городского отделения КПРФ, на которой подвели итоги за пе‑
риод работы с апреля 2020 года по февраль 2022 года. 

г. Старая Русса

отчёт о деятельности 
тихомирова с. и., 

руководителя фракции КПрФ 
новгородской областной думы

Не так давно состоялись выборы 
в  Новгородскую областную Думу, 
за эти полгода с  момента избра‑
ния для руководителя фракции 
КПРФ тихомирова сергея Ивано‑
вича основными направлениями 
его деятельности были:

- работа по защите прав и  законных 
интересов населения области;

- работа по оказанию помощи орга-
низациям и  предприятиям социальной 
сферы, а также иных сфер деятельности, 
задачами которых является оказание 
поддержки наиболее социально уязви-
мым слоям населения;

- работа по организации взаимо-
действия с  Коммунистической партией 
Российской Федерации и  нормотворче-
ская работа.

НА ПРИёме У ДеПУтАтА
За период работы депутат провел 

7 приемов граждан и  принял 39 обра-
щений. На первом месте по числу обра-
щений оказались вопросы по здравоох-
ранению, транспортного обслуживания, 
благоустройства территорий. Часть обра-
щений – это вопросы, связанные с  рабо-
той жилищно-коммунального комплекса, 
роста тарифов ЖКХ.

По всем обращениям были оформлены 
депутатские запросы в  соответствующие 
органы власти и инстанции.

Проведено восемь коллективных 
встреч с  городскими и  сельскими жите-
лями Пестовского, Хвойнинского и  Боро-
вичского районов, на которых Тихоми-
ров  С. И. ознакомил с  работой фракции 
КПРФ и с теми инициативами, с которыми 
выступают депутаты. Также население 
интересуют изменения в  местного само-
управления, в связи с инициативой партии 
власти об упразднении МСУ и ликвидации 
представительного органа в поселениях.

ОбщестВеННАя РАбОтА 
ДеПУтАтА

• Участвовал в  митинге на братском 
кладбище в г. Пестово, посвященному Дню 
неизвестного солдата.

• Выступил перед участниками регио-
нального кластерного проекта «Заезжай-
те в  гости» в  Пестовском краеведческом 
музее.

• В  рамках «Рождественского мара-
фона» принял участие в  акции «Елка 
желаний», исполнив желание маленькой 
пестовчанки, а так же поздравил и вручил 
подарки детям из Пестовского социально-
го приюта.

• Участвовал в памятном мероприятии, 
посвященном годовщине освобождения 
г. Курска от немецких захватчиков.

• Участвовал в  торжественном меро-
приятии, посвященном 35-летию обще-
ственной районной организации ветера-
нов (Пестово).

• Участвовал в работе Совета ветеранов 
МВД при Пестовском районном отделе 
внутренних дел.

• Принял участие в автопробеге, посвя-
щённом поддержке Российской армии, 
находящейся на Украине в рамках специ-
альной военной операции.

всём мире. И  коммунистам необходимо 
иметь навыки, чтобы вести диалог на их 
языке как с избирателями, так и с полити-
ческими оппонентами.

Необходимо, чтобы позиция партии 
присутствовала во всех существующих 
интернет-сообществах, поскольку каждая 
соцсеть  –  это определённая целевая 
аудитория, которая может отличаться от 
других возрастом, полом, социальным 
положением и много чем ещё.

Присутствующие проявляли боль-
шой интерес к  полученной информации. 
Она сегодня очень актуальна, поскольку 
осенью в Новгородской области пройдут 
губернаторские выборы, и  КПРФ должна 
быть во всеоружии.
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Вот как описывают этот подвиг 
послевоенные исторические справоч-
ники:

«Группу самолетов Ил-2 из 784-го 
(в  будущем  –  71-го гвардейского) 
штурмового авиационного полка 6-й 
воздушной армии вёл его командир 
подполковник Иван Васильевич Дель-
нов. Немцы открыли по группе загради-
тельный огонь. Перед лётчиками встала 
огненная стена, и вот через этот адский 
заслон огня и  ливня осколков ведущий 
прорвался к  стоянкам вражеских само-
летов.

Лётчики в  упор били по осиному 
гнезду, уничтожая всё, что попада-
лось в  поле зрения. На земле горели 
десятки вражеских самолетов, цистерн 
с  горючим и  много другой техники. 
Группа произвела несколько заходов 
на цели. При последнем заходе огнём 
зенитной артиллерии был подбит само-
лёт подполковника И. В.  Дельнова. Он 
развернул повреждённую, пылающую 

машину вправо, вошёл в  пикирование 
и  направил её на стоянку вражеских 
самолетов. В  небо взметнулся огром-
ный столб пламени и  чёрного дыма. 
Так И. В. Дельнов повторил подвиг капи-
тана Гастелло. Это произошло на глазах 
лётного состава группы»

ВОсПОмИНАНИя

К 100-Летию ПионерсКой организаЦии

Торжественность момента, когда мы 
обещали служить Родине и  нам повя-
зали красные галстуки, запомнилась на 
всю жизнь, и все годы я старалась выпол-
нять это обещание и  с  гордостью носила 
пионерский галстук.

Только что закончилась Великая Отече-
ственная война. Солдаты возвращались 
домой. Мы, пионеры, часто приглашали их 
на свои пионерские сборы и с интересом 
слушали их рассказы о героизме советско-
го народа, узнавали имена героев-пионе-
ров и  комсомольцев-героев. Мы, юные 
пионеры, чем могли помогали: создава-
ли тимуровские отряды, агитбригады, 

шефствовали над братскими могилами, 
детьми-сиротами. Эти общие дела сплачи-
вали нас. Находясь в  преклонном возрас-
те, я поддерживаю связь со своими одно-
классниками. Наша дружба сохранилась.

Послевоенная жизнь в  стране была 
трудной, но для детей делалось все. Запом-
нились поездки в  пионерский лагерь. 
Каждое лето, обычно я ездила в  июле 
(2 смена) в  пионерский лагерь для детей 
железнодорожников «Карапере», распо-
ложен он в  живописном месте на берегу 
озера. Позже лагерь расширили, и  это 
был целый городок с  размещением детей 
около 1000 человек. Расположен он был 

на берегу Финского залива недалеко от 
г. Таллина. В  лагере мы занимались спор-
том, ходили в походы, встречались с инте-
ресными людьми. Но каждое утро испы-
тывали гордость за свою Родину, когда на 
флагштоке, под звуки гимна Советского 
Союза, поднимался Красный флаг.

Пионерская организация воспитала 
в  нас чувство любви к  Родине, заложила 
духовные ориентиры, выработала правиль-
ную гражданскую позицию, а мне помогла 
выбрать профессию. Я стала учителем.

В.А. леПНёВА,   
член общественной организации 

«Дети войны» (Великий Новгород)

Но чуть раньше был построен в Москве 
другой дворец для детей – Дворец пионе-
ров, и 60 лет назад мне довелось там побы-
вать на экскурсии, когда после болезни 
была отправлена на полгода на долечива-
ние в санаторий в Подмосковье. В санато-
рий приехали дети с севера и юга, из Сиби-
ри, Средней Азии и  Поволжья, из других 
мест, и  дошкольники, и  школьники. Мы 
лечились и учились, занимались в кружках 
и физкультурой, ходили на прогулки и ката-
лись на санках. По выходным смотрели 

кино и танцевали. В общем, по дому скучать 
было некогда. А однажды наш класс взяли 
на экскурсию в столицу.

Сейчас нас трудно удивить грандиозно-
стью строений. А тогда, особенно нас, детей 
из маленьких городов и  поселков, пораз-
ило это здание: большое, современное, 
с  обилием стекла. Нас водили по Дворцу 
пионеров, по его залам и студиям, кабине-
там и классам. Мы видели залы с зеркалами 
и  станками для танцоров, с  роялем  –  для 
хора, с  мольбертами  –  для художников. 

И везде наши сверстники занимались свои-
ми делами. Кто пением, кто танцами, кто 
шахматами, кто рисованием. Но больше 
всего мне запомнился зимний сад с журчав-
шим фонтанчиком, зелень на фоне зимы за 
стеклянными стенами.

А сейчас нас поразило бы другое, что 
все это было бесплатно для любого челове-
ка с красным пионерским галстуком.

Н. И. ПетРОВА,
г. Великий Новгород

Хочу в ссср
Я хочу в ту страну, где меня уважали,
Где все жили большою и дружной 
       семьёй,
Где друг другу во всём и всегда 
       помогали,
Где справлялись с любою настигшей 
       бедой.

Я хочу в ту страну, где меня не гнобили,
Где хозяином каждый себя ощущал,
Где в согласии люди надеждою жили,
Где подачек на старость никто не давал.

Я хочу в ту страну, где мог каждый 
        гордиться,
Днепрогэсом, Магниткой, 
                                       ударным трудом,
Где с экранов светились 
         счастливые лица,
И железных дверей мы не ставили в дом. 

Я хочу в ту страну, там, где старость 
         не в тягость,
Где учили добру, как Отчизну любить,
Я хочу в ту страну, там, где честь 
         не менялась
Ведь ее надо было еще заслужить. 

Я хочу в ту страну, где Титов и Гагарин
Проложили дорогу к далёким мирам,
В ту страну, где победное Красное знамя
Над Рейхстагом взметнулось на зло 
           всем врагам. 

Я хочу в ту страну, где был каждый 
            уверен,
В своем завтрашнем дне, несмотря 
                                           ни на что,
Где герои страны были ярким 
             примером,
И на деньги свою не менял честь никто.

Я хочу в ту великую нашу державу,
Что досталась от дедов и наших отцов.
Где гордились победами, 
             честью и славой,
Презирая предателей и подлецов. 

29.12.2020 г. 
Василий сАмУйлеНКО, 

пгт. Панковка 
Новгородского района 

в сольцах почтили память героев-лётчиков
В канун 79‑й годовщины подвига советских военных лётчиков – подпол‑

ковника Дельнова  И. В. и  старшего сержанта Цеповского  В.И  –  экипажа 
штурмовика Ил‑2, погибших 15 марта 1943  года при нанесении бомбо‑ 
штурмового удара нашей авиации по фашистскому аэродрому в городе 
сольцы, коммунисты солецкого райкома КПРФ и пионерка маша Кирил‑
лова почтили память героев и возложили цветы к обелиску на братском 
захоронении на мусецком кладбище.

я вступила в пионерскую организацию 30 апреля 1946 года, будучи ученицей второй средней школы города 
Валга ЭссР.

Недавно смотрела по телевизору большой концерт, посвящённый 60‑летию большого концертного зала 
в Кремле, и слушала возгласы с поздравлениями «зала» с юбилеем, вспоминала, что был‑то он построен как Дво‑
рец съездов, чтобы было где собраться представителям всех уголков страны для обсуждения, как живется в со‑
ветской стране и как её обустраивать дальше.
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что такое война и какой ужас она 
приносит людям, особенно малень‑
ким и беззащитным, узнала я в на‑
чале июля 1941 года.

Мне в это время было 3 года, отец был 
уже на фронте, мать работала на пекарне 
чуть ли не сутками (выпекали для наших 
солдат хлеб). Я находилась в  20 км от 
города в д. Кшентицы, в семье маминых 
родителей, моих дедушки и  бабушки. 
У деда в  семье было шесть детей, моя 
мама была старшей, ей исполнилось 25 
лет. Два брата (23 и 18 лет) уже ушли на 
фронт. В доме у  бабушки и  деда были 
две младшие мамины сестры (8 и 12 лет) 
и  племянница в  возрасте 1,5 лет, мать 
которой находилась в  Новгороде для 
выполнения заданий фронта.

Когда мать услышала, что немцы уже 
под Новгородом, ночью прибежала за 
нами в деревню.

Рано утром началась бомбежка, 
деревня горела, всей семьей и  соседи 
из двух домов мы побежали прятаться 
в лес, через огород.

Бабушкин дом уже горел, сгорело все, 
что там было, возвращаться было некуда, 
и мы направились в сторону д. Вашково.

Мне было очень страшно смотреть на 
самолеты, которые летали очень низко 
над самыми макушками деревьев, стре-
ляли в  нас почти в  упор. Мы старались 
лежать и не шевелиться. Когда бомбежка 
кончилась, стало темно и тихо.

Во время бомбежки я потерялась. Я 
помню, как в  лесу меня встретил совет-
ский солдат и дал мне цветы «иван-чая», 
а еще сказал, чтоб я не плакала и молча-
ла, потому что может услышать немец.

Двое суток мать бегала по лесу 
и искала меня, кричать было нельзя, на 
третий день ей повезло, её окликнул 
солдат из воинской части, отступавшей 
по старолужской дороге: «Гражданочка, 
не знаешь чей ребенок?»

К нам подошел военный в  форме 
командира и  спросил, куда мы 

направляемся. Мой дедушка сказал, что 
мы боимся оставаться под немцами, так 
как два сына и зятя на фронте.

Командир посмотрел на самую 
маленькую полуторагодовалую девчон-
ку и  сказал, что у  него дома такая же. 
А  еще сказал, что мы погибнем и  не 
дойдем до города. Он остановил маши-
ну и  велел водителю взять нас и  везти 
до города. Водитель отказывался, гово-
рил, что не имеет права, так как маши-
на загружена снарядами, а  лес горел, 
и летели искры и снаряды – могли взор-
ваться.

Командир ответил, что мы все равно 
погибнем здесь, и  чтобы он нас взял. 
И  тогда водитель полуторки сказал: 
«Закрывайте ящики со снарядами от 
искр, чтобы не взорвались». Мы все 
легли в  кузов на снаряды, и  водитель 
смог вывезти нас из горящего леса 
в город.

В городе военные нам сказали, что 
будут вывозить население из Новгорода.

Ночь мы провели в  подвале какого- 
то здания, людей было очень много.

Рано утром пришли машины, нача-
лась погрузка, мы вместе всей семьей 
попали в одну машину. Это было чудо.

Когда наша машина проехала через 
Синий мост, немцы его разбомбили. 
Мы пошли пешком в  п.  Крестцы, там 
нам дали направление эвакуировать-
ся в  г. Боровичи и  хлебные карточки на 
несколько дней.

Мы шли пешком до Боровичей две 
недели. Оттуда направили нас в Мошен-
ское.

Мы были очень благодарны нашим 
солдатам, которые помогали нам, 
и  маленьким, и  престарелым, уйти от 
немецкой оккупации.

Добирались до Мошенского как 
могли от одной деревни до другой. 
Нашлись добрые люди, нас пускали 
ночевать, кормили горячей картошкой, 
а иногда давали кружку молока.

С Мошенского нас отправили в район 
Крупинского сельсовета.

Там нас разместили в  правлении 
колхоза в пустом доме.

Мать стала работать на скотном 
дворе, доила коров, дедушка рабо-
тал конюхом. Меня взяли в  колхозный 
детский сад. Матери давали для нас 
молоко, карточки на хлеб, но этого было 
мало. Первую зиму мы очень голодали, 
питались травой и  мхом, чем-то помо-
гали жители, некоторые очень хорошо 
к нам относились, одну мать даже хотела 
найти после войны, но из имени оста-
лось только деревенское имя Гришиха.

Постепенно жизнь налаживалась, 
одежды и  обуви у  нас не было, только 
то, что на себе было, дед плел лопаточки 
для нас, иногда кто-то приносил старые 
ненужные вещи.

На следующий год стало получше 
с  едой. Посадили огород, вырастили 
зелень.

Когда Новгород освободили, мы 
вновь отправились в дорогу, очень хотел 
дедушка вернуться на Малую родину, да 
и известей с фронта мы не получали, ведь 
никто не знал, где мы. Когда добрались 
до города, а потом до деревни, дедушка 
соорудил небольшое жилище, где была 
крыша, стены, печка и земляной пол.

Но мы были очень счастливы и жили 
там до окончания войны.

Когда отец вернулся с  фронта, он 
устроился на работу в  город. Получил 
комнату, а  я пошла в  школу № 2, она 
была в то время единственной в городе. 
Жизнь налаживалась, город приводи-
ли в порядок от мусора и развалин. Мы 
дети, тоже помогали как могли.

Для нас эти дни победы над фашиста-
ми остались самыми дорогими и светлы-
ми.

Ввиду маленького возраста некото-
рые моменты мне стали известны уже 
позже из рассказов моей мамы.

ВОзНюК елена Валентиновна, 
член Новгородского городского 

отделения общественной 
организации «Дети войны»

рабочие будни  
актива новгородского  
городского отделения 

«дети войны»
Каждую пятницу актив правле‑

ния городского отделения «Дети 
войны» ведёт в  офисе КПРФ 
в г. Великий Новгород системати‑
ческую работу. 

Они направляют открытки для 
юбиляров, ведут приём среди своей 
категории граждан, разъясняют 
позицию по вопросу законопроекта 
о  признании детей войны от фракции 
КПРФ. Также собирают воспоминания 
от детей войны, уже собрали больше 
шестидесяти.

Все желающие могут приносить 
воспоминания своих родственников в 
общественную организацию.

В планах – собранные воспомина-
ния объединить в книгу.

ВОсПОмИНАНИя Детей ВОйНы


